
疏解整治促提升

习近平新时代中国特色社会主义思想
指引下在 ——————新新时时代代新新作作为为新新篇篇章章

□本报记者 杨琳琳 文/摄

认领树木、 浇水、 修剪； 劝
离游商、 排查商铺安全隐患； 监
督二期工程改造、 排查楼道、 车
棚消防安全； 捡拾白色垃圾； 跟
社区独居空巢老人结对、 帮他们
打扫卫生； 擦拭主路仓一侧所有
宣传栏……6月2日一大早， 便有
一支队伍活跃在顺义区石园街道
五里仓第一社区。 原来， 他们都
是住在社区的在职党员， 利用周
末来参加社区组织的 “周末清洁
日” 活动， 贡献自己的力量。

据了解， 自在职党员回社区
报到工作开展以来， 五里仓第一
社区党总支共接收报到在职党员
575名， 并结合社区需求， 搭建
多元平台， 帮助和引导在职党员
“回家、 护家、 爱家、 建家” 的
“四家+” 运转模式 ， 让在职党
员做社区工作的参与者、 支持者
和建设者。

此次活动共有120名党员参
加， 他们根据自身特长加入清理

路面积水、 排查安全隐患、 劝导
商户规范经营、 参与巡逻执勤、
心情驿站倾听队、 阳光家园敬老
队等 “十色袖标” 服务队。 在职
党员与老党员齐协力、 同服务、
共奉献， 为社区建设提供保障。

张瑞涛就是社区的一名在职
党员， 他是一名全科医生， 并具
有国家心理咨询师二级的证书，
他选择加入心情驿站倾听队。 当
天， 他还带着女儿一起走进高龄
空巢老人高青山的家中。

“爷爷， 这幅画是我画的，
送给您跟奶奶。” 张瑞涛的女儿
张琪佳第一时间送上了自己精心
准备的礼物。 当得知张瑞涛是一
名全科医生时， 高大爷立刻打开
话匣子 。 “我跟老伴都有高血
压， 这是我们日常吃的药。 最近
我老伴总是神经痛……” 老人今
年80岁了， 孩子都在城里上班，
他特别想让张瑞涛给老伴诊断一
下， 但老伴却出去遛弯了。 张瑞

涛见状， 马上安慰高大爷： “我
先给您听听， 不走， 一会儿再给
大妈听。” 说着张瑞涛便拿出了
听诊器。

“赶快过来， 这是个全科医
生， 让他给你瞧瞧。” 秦大妈一
推开家门， 高大爷急忙说道。 张
瑞涛为秦大妈仔细检查， 详细叮
嘱用药方法， 解答疑惑。 “这是
爱心服务卡， 上面有名字和联系
方式。 以后咱们就是联盟家庭，
我就住在这个社区， 您老两口有
什么事， 随时给我打电话。” 张
瑞涛随即将爱心服务卡交给老
人。 “爷爷奶奶， 我也会经常来
看你们的。” 懂事的张琪佳接过
父亲的话茬说。

与此同时， 其他党员也在忙
碌之中。 认领树木、捡拾垃圾，擦
拭宣传栏……在“回家、护家、爱
家、建家”模式中，每名党员都在
为“家”做贡献。 尽管这不是社区
第一次举办活动， 但是大家的积
极性和热情都很高涨。

据了解， 自全市启动 “双报
到 ” 工作以来 ， 顺义区3.5万余
名党员回到居住地进行报到对
接， 主动认领志愿岗位、 服务清
单， 积极参与基层治理， 服务基
层群众。 全区各村 （居） 党组织
依托普遍开展各类以 “生态环境
保护 ” 为主题的服务活动 ， 1.3
万名在职党员积极响应号召， 走
进社区 （村）， 走上街道， 带头
承诺践诺， 展现党员先锋形象。

原本蚊蝇乱飞、 垃圾乱堆的
胡同 ， 如今群花吐艳 、 老少成
群， 通州中仓街道南大街的白将
军胡同10号院拥有了崭新形象。
在疏解整治促提升过程中， 白将
军社区结合南大街胡同街巷百年
历史风貌， 通过社区打造、 居民
参与共治， 建成了种满花草绿植
的小微花园， 兼具多样性、 低造
价、 实用性， 广受好评。

据了解， 2017年白将军社区
实施煤改电工程， 工程结束后，
社区胡同内遗留许多煤棚子， 堆
满垃圾杂物， 影响居民出行和胡
同景观。 为此， 社区党总支书记
李利与工作人员多次上门了解情
况， 与居民沟通协商打造胡同花
园事宜， 得到居民积极响应。 没
等社区动手， 有些居民就全家齐
动手 ， 自行将旧煤棚拆除 。 随
后， 居民与社区工作人员一起清
扫胡同、 修整地面， 围起老树、
种上鲜花、 码放休闲桌， 并充分
利用胡同内墙壁， 挂上花篮形成
微景观。

白将军胡同主事李立云表
示， 在邀请专家学者设计休闲活
动场所的同时， 通过民意立项让
居民参与、 决定， 每个花坛的花
草绿植让居民按照自己的喜好种

植 。 住在胡同里的郝秀平说 ：
“原来胡同里堆满了杂物， 夏天
味道大， 蚊子、 苍蝇特别多。 改
造后， 每天晚上在这里遛遛弯，
看看鲜花 ， 生活更有动力了 。”
她还和几名居民化身 “护花使
者”， 每天早晚为花草浇水。

白将军社区在胡同主事制度
的基础上， 成立 “社区共治队”，
形成由社区牵头， 胡同主事、 居
民志愿者共同参与维护胡同环
境、 浇灌花草的工作机制， 由现
在的 “街巷长吹哨， 部门报到”
延伸到 “社区吹哨， 居民报到”
的局面。 据中仓街道办事处副主
任 李 明 介 绍 ， 像 白 将 军 胡 同
这 样 的背街小巷 ， 街道内共有
38条。 今年， 中仓街道通过疏解
整治的减法， 实现腾笼换鸟、 功
能提升的加法， 实现资源更优配
置， 按创建要求分别对背街小巷
进行治理， 逐步实现空间腾退、
留白增绿 、 改善环境 、 消除隐
患、 补齐短板、 提升功能， 打造
一批精品街区、 胡同等和谐宜居
示范区。

□本报记者 赵思远

通州白将军社区打造胡同花园

今年 “六一”， 北京小学大
兴分校在千名小学生中做出的调
查问卷显示， 孩子们对父母最大
的期待是 “陪伴”， 对老师最大
的企盼则是 “严格”； 该校百余
位父亲则承诺 “每天陪伴孩子不
少于两小时”。

2005年， 王敏担任北京小学
大兴分校校长后， 将学校文化定
位为“博雅”，“博”突出的是继承
“探究”，“雅”更突出“立德树人的
根本任务”，如今已成为北京名校
办分校获得稳健快速发展的典型
学校。

问卷调查由王敏主持， 学校
千名孩子全部参与。在“你最喜欢
什么样的爸爸妈妈”提问上，学校
列出了20个选项， 结果显示，“陪
伴” 一项居孩子们的选择之首，
“善解人意”次之。在“你最喜欢什
么样的老师” 提问上，“严格”“负
责”一项得票最高，“学识渊博”紧
随其后。在最喜欢什么样的同伴，
“诚信”居选择之首。 对于“六一”
的期待，孩子们希望能放假、得到
有意义的礼物、有家人的陪伴。

面对孩子们的企盼， 家长们
是如何反应的呢 ？ 在该校 “六
一” 师生综合素质展演 《博雅少
年强 奋进新时代 》 现场 ， 近百
余位父亲签字承诺， 要倾听孩子
的心声， 陪伴孩子的成长。

“在父母的陪伴中， 父亲的
缺位更为明显。 孩子们的成长需
要学校教育 ， 也离不开家庭教
育， 博雅教育希望家长和老师、
学校共同携手， 给孩子打造一个
快乐的童年。” 王敏说。

二年级学生张慕凡的父亲张
卫武在企业工作， 他说父亲是孩
子成长道路上不可或缺的角色，
自己每天都会和儿子交流、 一起
玩积木， “以后我要尽量抽出更
多时间陪伴孩子， 让孩子健康快
乐成长。”

王敏表示， 教育要善于倾听
孩子的心声， 捕捉孩子的感受，
“博学养识， 雅正做人” 正是从
孩子内心出发确定的目标。 每一
个家长不论工作多忙， 不论心情
多不好， 送给孩子应该都是最甜
美的微笑和最长情的陪伴。

□本报记者 任洁 文/摄

五里仓第一社区推出“四家+”模式

党员集结为社区“家”服务

“优化办事程序， 开设绿色
通道， 在拟入驻机构资质材料符
合要求的情况下， 高效审核、 免
费工商注册， 7至10个工作日即
可拿到营业执照， 让企业真正享
受 ‘一条龙、 一体化、 一站式’
的服务……” 3年来， 北京基金
小镇通过优化营商环境， 提供优
质服务， 目前已引进近800家基
金机构入驻， 管理的资产规模超
过1.2万亿元。

北京九如基金管理有限公司
是北京基金小镇一站式服务的见
证者之一， 公司总经理卢奉杰说
公司在考察了众多落户地后， 最
终选择入驻北京基金小镇， 除了
小镇优越的地理位置， 更重要的
原因便是小镇对企业的高效优质
服务， “小镇从头管起， 工商、
税务这些手续办理业务很熟悉，
不用我们跑来跑去。 一切都做得
专业、 细致， 后期还提供很多培
训等增值服务。”

据悉， 在企业取得营业执照

后 ， 小镇还会对后续领取一证
通、 印章刻制、 银行开户、 属地
税务报到、 属地工商所备案等工
作对企业进行指导。 “负责与企
业对接的工作人员都到房山工商
分局接受过一到两个月的培训，
工作人员在领会政策后， 会让企
业按工商的要求来准备材料， 并
由小镇代办， 加上工商局绿色直
通车业务， 快至3个工作日即可
领照。” 北京基金小镇管委会副
主任吴磊说。

基金机构从注册起， 就要接
受中国证券投资基金业协会监
督，到协会进行管理人登记、产品
备案等。 近年来随着国家对基金
行业监管的加强， 新政策不断出
台， 使从业人员也不能完全准确
掌握政策， 导致在产品备案等业
务过程中，会出现不通过问题。为
此， 北京基金小镇多次举办基金
管理人登记和基金产品备案培训
活动； 先后与北京银行等35家银
行、证券公司、会计师事务所、律

师事务所签订合作协议， 成为服
务平台战略合作伙伴， 为小镇入
驻机构提供专属服务。

北京基金小镇还将金融风险
防范工作放在首位。 通过 “冒烟
指数———大数据监控预警系统”、
全国首家基金业专业法庭等手段
建立完善的风险防控流程和常态
化风控工作体系， 全方位动态跟
踪监测金融风险。 房山区金融办
主任、 北京基金小镇管委会副主
任刘金辉介绍， 自2015年成立以
来， 已累计拒绝了279家次拟入
驻机构的申请， 23家入驻机构被
限期整改或迁出、 注销。

2017年底 ， 北京基金小镇
获批成为中国唯一国家级基金小
镇基金机构服务标准化试点项
目。 “下一步在标准化试点项目
建设过程中， 将对各方面工作进
行规范和梳理， 制定契合基金小
镇基金机构服务管理工作实际的
标准化体系， 提升我国金融产业
集聚区综合服务水平。” 吴磊说。

□本报记者 博雅

让企业引得进留得住发展得好
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周末大扫除

北京基金小镇一站式服务
千份问卷解密儿童心愿


